
Protokoll der 64. Jahreshauptversammlung  

des SV Grün-Weiß Barterode 

 am 01.03.2018 

im Dorfgemeinschaftshaus Barterode 

 

TOP 1: Die Versammlung wird durch den 1. Vorsitzenden Frank Käbisch um 19.40 Uhr eröffnet. 

Er begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung 

fest.  Besonders begrüßt er den Ehrenvorsitzenden Adolf Hillebecht und Marlies Lorenz als Mitglied 

des Ältestenrates.  Anwesend sind 24 stimmberechtigte Mitglieder. 

Im Anschluss bittet er die Versammlung sich zu Ehren der verstorbenen Mitglieder Ernst Jost, Claus 

Dörnte, Waldemar Neumann und Hermann Teuteberg zu erheben. 

Stimmenzähler werden aufgrund der wenigen Anwesenden nicht bestimmt.  

TOP 2: Der Schatzmeister Ralf Marx verliest das Protokoll der 63. Jahreshauptversammlung. 
Einwände gibt es nicht. Es wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3: Der 1. Vorsitzende Frank Käbisch berichtet über das abgelaufene Vereinsjahr 2018 und gibt 

einen Ausblick auf kommende Vorhaben in 2019. 

Er lässt die vom Verein durchgeführten Veranstaltungen nochmal Revue passieren und weist auf die 

geplanten Aktivitäten in 2019 hin. 

Beim Neujahrswandern stieg die Teilnehmerzahl auf 27 Personen. Das erstmals durchgeführte 

Beachvolleyball-Turnier - Planung erfolgte durch einige Jugendliche - war ein Erfolg.   

Anlässlich der Fußball-WM wird an der Baude ein Public-Viewing angeboten. Die Resonanz war auch 

nach dem frühen Ausscheiden der Nationalmannschaft durchweg gut. Ein besonderer Dank geht 

dabei an den Sportkameraden Gerald Wälchli.   

Der Seniorennachmittag, ein spontaner Ausflug mit dem Gemeindebus nach Hemeln, sorgte bei den 

teilnehmenden Mitgliedern für große Begeisterung.  

Das Ziel der alljährlichen Weihnachtsmarktfahrt konnte von den Mitgliedern über Facebook 

abgestimmt werden. Als Ziel machte Hildesheim das Rennen. Die für Vereinsmitglieder kostenfreie 

Fahrt wurde mit 33 Personen angetreten. Es gibt die Anregung künftige Fahrten an Samstagen 

stattfinden zu lassen.   

Die in 2018 ins Leben gerufene Kinderfaschingsfeier im DGH war mit über 30 Kindern und 

Erwachsenen wieder sehr gut besucht und voller ein Erfolg. Ein großer Dank geht an Familie Mücke, 

die abermals für die Planung und Durchführung verantwortlich war. 

Die Baude am Sportplatz kann weiterhin für private Feiern etc. gegen eine kleine Gebühr gemietet 

werden. Die Stromkosten sind dadurch gedeckt. 

 

Zur Wiederherstellung des Sportplatzes gibt der erste Vorsitzende der Versammlung einen Rückblick 
über bereits geleistete Arbeiten und eine Vorausschau der noch zu tätigen Arbeiten. 

 

Ohne die tatkräftige Mitwirkung der ortsansässigen Landwirte Ernst-August Jeep, Christian 

Arnemann und Ralf Wasmuth wären die Arbeiten nicht zu schaffen gewesen. Er dankt den drei 

Genannten und hofft auf weitere Unterstützung, denn eine Herrichtung des Sportplatzes durch eine 

Fachfirma hätte das Budget des Sportvereins gesprengt. 



Allerdings kann das Volksbankturnier 2019 in Barterode nicht stattfinden. Der SC Güntersen hat für 

2019 die Durchführung zugesagt.  

 

Beim Kinderturnen ist die Nachfrage weiterhin sehr groß. Es gibt vier Altersgruppen. Die 

Übungsstunden werden von Sophie Wasmuth, Alicia Leske, Kathrin Dörhage und Amelie Käbisch 

geleitet. Jedoch werden dringendst weitere Übungsleiter bzw. Eltern zur Unterstützung gesucht, da 

generell aus versicherungsrechtlichen Gründen zwei Aufsichtspersonen zu den Übungsstunden nötig 

sind. 

 
Die neu eingeführte Männerrückenschule wird gut angenommen. Auch die Beteiligung an den 

weiteren angebotenen Kursen z.B. Yoga ist gut. 

 

Das 50-jährige Jubiläum der Damengymnastik soll mit einer kleinen Feierstunde begangen werden. 

 

Da der Vorstand bereits genug ausgelastet ist, bittet der erste Vorsitzende die Mitglieder um mehr 

Mithilfe bei den Aktivitäten des Vereins. Gerade bei den angekündigten Arbeitseinsätzen am 

Sportplatz war die Beteiligung sehr schlecht. 

 

Da der Fußballfachwart und Trainer Matthias Meißner aus beruflichen Gründen nicht an der 
Versammlung nicht teilnehmen kann, kann zur Situation der Fußballsparte nicht viel berichtet 

werden. Es besteht weiterhin eine Spielgemeinschaft mit Güntersen und Niemetal. Die Mannschaft 

belegt einen Platz im Mittelfeld. Man hofft, dass es auch zukünftig eine Mannschaft geben wird.   

 

Für 2019 lauten die Events: Durchführung des Osterfeuers am 20.04., Beachvolleyturnier, Jubiläum 

Tennissparte und auch wieder eine Weihnachtsfahrt. 

 

Für die Sparte Tennis teilt der Spartenleiter Alfred Bianco der Versammlung mit, dass es in 2018 

weder Abgänge noch Zugänge in der Tennissparte gab. Es gibt zwei Mannschaften, die am 

Spielbetrieb teilnehmen. Die sog. 30er belegte den 6. Platz und die 55er den 2. Platz.  Vereinsmeister 
wurde Jörg Lorenz und das Doppel gewann die Familie Hildebrand.  

Eine Fahrradrallye mit Abschluss im Schützenhaus fand großen Anklang.  

 

Er weist darauf hin, dass auch in 2019 das „Pfingstopen“-Turnier durchgeführt wird. 

Des Weiteren findet die Vereinsmeisterschaft zum üblichen Termin Ende August bis Anfang 

September statt.  

 

Aus Anlass des 25-jährigen Bestehens der Tennissparte wird in 2019 ein Fest geplant. 

 

TOP 4: Vom Schatzmeister Ralf Marx wird der Versammlung ein Bericht über die Einnahmen und 
Ausgaben des Geschäftsjahres 2018 vorgetragen. 

 

Erfreulich ist zu erwähnen, dass die Mitgliederzahl von 2017 zu 2018 von 284 auf 296 gestiegen ist. 

 

Die Prüfung der Kasse wurde von den Kassenprüfern Bianca Zitter und Kerstin Wälchli am 18.02.2019 

durchgeführt. Kerstin Wälchli berichtet der Versammlung, dass alle Geschäftsvorfälle überprüft 

worden seien, und dass keine Unstimmigkeiten festgestellt wurden. Das Buchwerk befand sich auf 

dem Laufenden und in einem einwandfreien Zustand. 

 

TOP 5: Auf Antrag wird dem Vorstand seitens der Versammlung einstimmig Entlastung erteilt. 
 

TOP 6:  Zur Wahl steht das Amt des zweiten Vorsitzenden. Da seitens der Versammlung keine 

Vorschläge gemacht werden, schlägt der Vorstand die Wiederwahl von Sportkamerad Mirko Mücke 

vor. Die Wahl erfolgt einstimmig. Er nimmt die Wahl an. 



Da das Amt des stellv. zweiten Vorsitzenden bisher kommissarisch von den Vorstandsmitgliedern 

mitbetreut wird, schlägt der Vorstand für das Amt Dennis Brandt vor. Da keine weiteren Vorschläge 

für das Amt seitens der Versammlung gemacht werden, wird Sportkamerad Dennis Brandt mit 3 

Enthaltungen von der Versammlung gewählt. Er nimmt die Wahl in Abwesenheit an.   

 

Turnusgemäß scheidet Bianca Zitter als Kassenprüferin aus. Als neue Kassenprüfer werden von der 

Versammlung Björn Krocker und Kathrin Welke vorgeschlagen. Die Versammlung wählt Björn Krocker 

und Kathrin Welke einstimmig. Kassenprüfer sind somit Kerstin Wälchli, Kathrin Welke und Björn 

Krocker.  
Weitere Wahlen stehen nicht an.   

 

TOP 7: Für 40-jährige Mitgliedschaft wird den Sportkameraden Uli Frohberg und Jörg Lorenz die 

Ehrennadel verliehen. Leider sind die weiteren zu ehrenden Vereinsmitglieder nicht zur 

Versammlung erschienen. 

Sportkameradin Manuela Mücke wird vom Vorstand für Ihr Engagement für den Verein, 

insbesondere für die Schwimmabteilung, ein Präsentkorb überreicht.  

 

TOP 8: Anträge von Vereinsmitgliedern gingen nicht ein. Der Vorstand stellt den Antrag die Beiträge 

anzupassen. Vom Schatzmeister Ralf Marx wird der Versammlung ein Überblick der letzten drei Jahre 
über die Finanzlage des Vereins gegeben. Er stellt die fixen Kosten den Einnahmen gegenüber. Lässt 

man die Sondereinnahmen aus Jubiläum und „Wandern mit andern“ außer Acht, so ist eine 

Beitragsanpassung unerlässlich. Vergleichbare Sportvereine in der näheren Umgebung haben seit 

längerem höhere Beiträge, zumal die letzte Anpassung im Jahr 2003 erfolgt ist. 

  

Die vom Vorstand vorgeschlagene Anpassung der Beiträge wird mit einer Gegenstimme und einer 

Enthaltung angenommen. 

 

Folgende Beiträge haben ab sofort Gültigkeit:  

Grundbeiträge:  Erwachsene 18. bis 65. Lebensjahr   30,00 EUR 
   Kinder/Jugendliche bis 17. LJ.         15,00 EUR 

   Rentner ab 65. Lebensjahr         30,00 EUR 

 

Spartenbeiträge:  Erwachsene 18. bis 65. Lebensjahr   30,00 EUR 

   Kinder/Jugendliche bis 17. LJ.         15,00 EUR 

   Rentner ab 65. Lebensjahr         20,00 EUR 

 

Familienbeitrag: Fam. mit Kindern bis 17. LJ       120,00 EUR 

    

 
TOP 9: Der erste Vorsitzende Frank Käbisch weist noch daraufhin, dass der Gesangsverein in 2019 

sein 150-jähriges Vereinsjubiläum begeht. Er fordert die Vereinsmitglieder zur Teilnahme an den 

Feierlichkeiten auf. Des Weiteren feiert der VfB Lödingsen sein 100-jähriges Bestehen.  

Sportkameradin Brigitte Bindseil berichtet der Versammlung über den geplanten Ausbau des 

Glasfasernetzes in Barterode von der Fa.Goetel. Damit es zur Durchführung kommt, müssen 60 % der 

Hauseigentümer einen Antrag stellen. 

    

Die Versammlung wird um 21.10 Uhr geschlossen. 

 

Protokollführer 

R. Marx 


